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本报讯 记者张允强报道：在辽宁铁
岭，只要想落户的企业符合条件，都可直
接冠名“沈阳”。目前已有39家企业获得冠
名，这意味着继沈铁抚三城共用“024”区
号后，沈铁同城化又向前迈了一步。

作为沈阳经济区中的成员，铁岭承
接沈阳的产业转移。今年以来，铁岭加
快了推进沈铁同城化步伐。按照规划，
着力打造辽宁专用车千亿元产业集群，
大力发展农产品深加工、信息光电、生物
制药等产业，形成了新型产业发展基地。

辽宁铁岭企业落户可冠名“沈阳”

第十四届中国西部国际博览会日前在
成都落下帷幕。这届以“构建区域合作新
格局、激发西部发展新活力”为主题的西
博会，吸引了 106 个国家和地区的 6 万多
名境内外嘉宾参会。

被视为“城市名片”的西博会，仅是
成都举办的诸多国际型会展之一。今年是
成都国际会展突破年，成都市统计局公布
的数据显示，今年 1 至 9 月，成都共举办
重大会展节庆活动 339 个。会展成为拉动

成都市经济发展的发动机。
在成都的发展版图上，西博会占据了

极其重要的位置。始于 2000 年的西博会
是我国西部地区的重要贸易合作平台和投
资促进平台，是实现“西部合作”、“东中
西合作”、“中外合作”的重要载体，也是
西部地区对外开放合作的重要窗口。本届
西博会上，成都市总共签约项目 199 个、
签约金额 1929.6 亿元，与上届相比增加
394亿元，增长 25.7%。

除了西博会这个重头戏，在今年的财
富全球论坛上，成都市签署投资项目 74
个、投资总额 1120.15 亿元。在世界华商
大会上，成都市签署投资项目 47 个、签
约金额 336.38亿元。

目前，在成都落户的世界 500 强企业
达到 245 家，居中西部首位，国际性展会
所发挥的推动和平台作用功不可没。

“会展的重要功能之一就是搭建招商
引资的平台，财富全球论坛、世界华商大
会的举办，不仅让成都会展水平上了全新
台阶，也显示了会展经济的聚集效应。”
成都市博览局局长母涛说。

数据显示，今年 1 至 9 月，成都市依
靠会展拉动消费 363.3 亿元，促成各类商
品 成 交 1118.9 亿 元 ， 协 议 投 资 金 额 超
3000亿元。

从 2012 年开始，成都就迎来了举办
国际会议的高潮，第 9 次世界生物材料大
会、第 21 届国际核工程大会、第 35 届国
际水利学大会等在成都成功举办。

母涛认为，成都会展业之所以能取得
持续快速发展，得益于城市综合实力和吸
引力的不断增强。当前，成都正在奋力打
造西部经济核心增长极，加快全省“首位
城市”建设，为会展业的发展提供了新的
历史机遇。成都会展业将坚持以市场化为
导向，以专业化为支撑，以国际化为引
领，以品牌化为目标，以规范化为重点，
不断优化发展环境，努力提升综合竞争
力，加快推进会展经济的现代化和国际化
进程。

综合实力和吸引力不断增强——

成 都 会 展 向 国 际 化 迈 进

本报讯 记者周骁骏 童政报道：
日前，广西首个食品安全地方标准 《饮
用天然泉水》 通过专家审查，今后市民
将有望喝上更健康安全的天然泉水。

为适应不断提高的食品安全要求和
饮用天然泉水管理、生产的需要，相关部
门起草了这一标准。该标准规定了饮用
天然泉水术语和定义、技术要求、生产加
工过程卫生要求、试验方法、检验规则和
标志、包装、运输、贮存，明确规定“禁止
用容器将原水运至异地进行灌装”。

广西首个食品安全标准通过审核

河 北 推 广 电 梯 电 能 回 馈 技 术

促进北江航运业和流域经济发展

清 远 特 色 水 系 扮 靓 珠 三 角“ 后 花 园 ”

本报讯 记者雷汉发报道：近日，河
北省下发通知，提出在全省大力推广电
梯电能回馈技术应用。目前全省在用电
梯 85000 部，年耗电 22 亿千瓦时，在全
省应用电梯电能回馈装置后，平均每年
可节电 9.6 亿千瓦时，减少二氧化碳排
放 32万吨。

据河北省建设厅专家介绍，电梯电
能回馈技术是指将电梯工作过程中发出
的电能逆变成与电网电压同频同相的交
流电能后送给区域交流电网，供周边其
他用电设备使用的技术，目前该技术已
基本成熟，具备了推广应用条件。

本报讯 记者张建军、通讯员臧卫报
道：随着湖城建设系列工程的加快推进，
广东清远正与“以水为魂、城水相依、人
水亲和”的“湖城梦”渐行渐近，这座粤
北山城迅速向着融合“水安全、水环境、
水景观、水经济、水文化”五位一体的生
态湖城华丽转身。

为开发、保护好这些水资源，清远
提出要以尊重自然、尊重人文为原则，
建设面积约 58 平方公里的以“一江三湖
五河”为骨架的湖城区域，形成独具清

远个性的环城水系，把清远打造成“水
安全、水环境、水景观、水经济、水文
化”五位一体的生态湖城。“环城水系建
成后，清远将真正成为一座美丽的湖滨
城市及珠三角的后花园。”清远市委书记
葛长伟表示。

为建设生态湖城，清远确定了一系列
水系整治与景观工程项目。其中，清远
水利枢纽工程主体工程目前已基本完成
并开始蓄水，建成后的清远水利枢纽工
程，将集防洪、航运、灌溉、发电、养

殖和旅游等功能于一体，渠化飞来峡水
利枢纽至清远水利枢纽的 46 公里航道，
使清远市区北江清城水位常年达到 10
米，改善清远市区和山塘、洄澜、洲心
的生态环境，改善 7.55 万亩耕地的灌溉
条件，促进北江航运业和流域经济的发
展。围绕市民游客的水岸休闲需求，清
远还完善江滨公园、建设亲水木栈道、
实施北江百里健身长廊工程、建设完善
开放式生态园林景观带和独具湿地特色
的水岸休闲风景带。

本报讯 记者王新伟、通讯员郑强报道：贵州省近年
来依托丰富的药材资源和生态气候优势，科技创新发展中
药民族药绿色产业，形成新的经济增长点。目前，全省拥
有规模以上药材生产加工企业 109 家，2012 年全省医药
产业总产值达到 225亿元，占全国医药产值的 4.4%。

贵州医药产业以中药制造业为主，又以民族药 （苗
药） 的发展尤其显著。2012 年苗医药总产值达到 90 亿
元，形成了益佰、百灵、同济堂等中药龙头企业为代表的
中药现代化产业集群，工业总产值超 10 亿元的企业不断
涌现。

贵州省省长陈敏尔说，贵州推进中药民族药产业发展
已取得明显成效，下一步，将深化基础理论研究，提升工
艺标准，加强研发创新，努力将中药民族药培育成增长
快、效益好、老百姓得到实惠多的重要富民生态产业。

围绕中医药资源保护、开发、利用，贵州布局了一系
列科技重大项目,形成覆盖品种选育保护、GAP 种植技术
体系、新药研发等关键环节的创新链，“十一五”以来，
全省累计安排省级财政扶持资金近 20 亿元，引导上百亿
元社会资金投入中药民族药产业，科技创新驱动中药民族
药产业从无到有、从小到大，强势崛起。目前贵州省的中
药材种植面积已经实现突破，规范化、规模化种植稳步推
进。去年全省人工种植品种 130 余种，总产量 116 万吨，
总产值 100亿元。

以科技创新为支撑

贵州推进中药产业绿色发展

本版编辑 陈 艳 陶 玙

吉林深化“扩权强县”改革试点
梅河口与公主岭被赋予市级经济社会管理权限

本报长春 11 月 14 日电 记者李己平

报道：吉林省深化“扩权强县”改革，给
梅河口、公主岭松绑，赋予市级经济社会
管理权限，争取在“十三五”时期末建成
综合实力强，具有活力的中等城市。今天
上午，吉林省政府新闻办公室召开新闻发
布会，通报了最新进展。

在党的十八届三中全会刚刚闭幕之
际，吉林省大力推进“扩权强县”改革试
点。吉林省财经办副主任、新闻发言人石
明磊介绍说，吉林省从 2005 年就启动了

“扩权强县”改革，向县 （市） 下放 1181

项经济社会管理权限，后又两次集中出台
支持政策，极大地推动了县域经济发展。
2010 年 地 方 财 政 收 入 超 10 亿 元 的 县

（市） 还只有 1 个，到 2012 年就达到了 13
个。此次改革借鉴兄弟省份经验，改革力
度更大。9月 18日，吉林省委、省政府印
发了 《吉林省深化扩权强县改革试点实施
方案》，11 月 1 日吉林省召开试点工作会
议，明确这次改革的核心是简政放权，给
县 （市） 松绑、减负。着力点是在破除体
制机制障碍上下功夫，最终目的是富民强
县。判断改革成功与否，是看群众的收入

增加多少，各项社会事业是否取得较大进
步 ， 不 再 以 GDP 论 英 雄 ， 实 现 安 全 发
展、绿色发展、低碳发展。

最近一段时间，吉林省直机关各部门
抓紧与梅河口、公主岭两市对接，梅河口
市市长于翠利介绍说，截至昨天，97 个
相关部门已有 66 个进行了对接，研究怎
么承接好，用好权限并培训干部，提高业
务水平，保证每个干部能正确把握和运用
各项试点政策和权限，适应省直管县的需
要。公主岭市市长杨洪波表示，按照省
委、省政府规划要求落实试点工作，已经

部署了加快产业转型升级，构建经济强县
的产业支撑体系；以机制创新推动民营经
济实现突破性发展；加快生产力要素市场
化改革，破解要素瓶颈制约。深化土地利
用试点，积极稳妥开展土地适度规模经
营，完善金融服务体系，培育城乡统一的
人力资源市场；深化城镇化配套制度改
革。各项工作已有序展开。

吉林省还将梅河口的山城镇、公主岭
的范家屯镇纳入示范城镇建设，赋予其部
分县级经济社会管理权限，推动其向小城
市加快转变。

社区建起生态垃圾处理站

厨房废物“变身”生态肥料

社区建起生态垃圾处理站

厨房废物“变身”生态肥料

本报讯 记者吴陆牧报道：在重庆市
加快推进五大功能区建设的背景下，重庆
市政府日前出台 《关于加快中央商务区建
设的意见》，明确提出将加快推进中央商
务区的金融集聚、总部集聚、商务集聚、
商贸集聚、要素市场集聚和人才集聚，建
设成为要素资源高度聚集、经济高度发
达、内陆影响力强、国际化水平高的现代
化中央商务区，建成重庆经济发展的核心
增长极。

地处长江与嘉陵江交汇处的重庆解
放碑、江北嘴、弹子石三大现代商务集
聚 区 被 称 作 是 重 庆 城 市 发 展 的 “ 金 三
角”，共同组成了重庆中央商务区，规划
总面积为 10 平方公里。《意见》 明确，
将加快吸引国内外各类金融机构向解放

碑、江北嘴、弹子石聚集，重点引进银
行、证券、保险金融机构总部和区域性
管理总部，积极发展股权投资基金、金
融租赁等创新型机构，大力发展金融要
素市场体系，创新发展加工贸易离岸结
算 、 电 子 商 务 国 际 结 算 、 要 素 市 场 结
算、网络金融结算和总部结算，不断完
善信用等级、资产评估、会计等中介服
务机构体系。到 2017 年，聚集全市 80%
以上的金融机构总部，建成内陆地区金
融高地。

为促进高端商业集聚发展，《意见》
还提出将建设一批集商业、办公、酒店、
展览、餐饮、会议、休闲娱乐等城市生活
空间为一体的大型商业综合体，着力引进
国内外高端时尚产品、时尚品牌及时尚企

业，促进国际品牌旗舰店、专卖店集聚。
支持举办国际性高端商业论坛、国际品牌
及时尚产品发布与展览、时尚产品推介、
时尚精品展示展销等活动，逐步建成西部
地区文化时尚商品和奢侈品的信息发布中
心、交易中心和价格发现中心，打造西部
高端时尚风向标。

《意见》 指出，解放碑、江北嘴、弹
子石三大板块在功能上各有侧重，相互协
调发展，共同组成一个有机的整体。据了
解，解放碑 CBD 区域主要以承担商贸功
能为主，这里国际一线品牌和国内顶级名
品云集，拥有良好的投资和消费环境，商
贸流通业发展迅速。江北嘴 CBD 区域重
点承担以商务办公为主的职能，依托该区
域内高品质的商务楼宇，吸引跨国企业、

世界 500 强企业落户发展。弹子石 CBD
则主要承担配套服务功能，在这里聚集法
律、咨询、会计等中介咨询服务机构和会
展等产品展示设施，为其他两个区域提供
相关配套服务。

此外，重庆市将从财政扶持、投融资
支持、土地保障、规划审批、招商引资支
持、品牌建设、税收优惠、知识产权保
护、人才发展和社会配套政策等方面研究
建立中央商务区政策支持体系。根据 《意
见》，到 2020 年，重庆中央商务区 GDP
将达到 2200 亿元，其中金融业 GDP 占到
60% 以 上 ； 社 会 消 费 品 零 售 总 额 突 破
1500 亿元；建成西部地区购物中心、金
融 中 心 、 商 务 中 心 和 国 际 奢 侈 品 消 费
中心。

重庆 CBD 打造西部金融高地
出台 《关于加快中央商务区建设的意见》

□□ 本报记者 钟华林 通讯员 李秀卿

本报北京 11 月 14 日讯 记者陶玙报道：北京市交通
信息中心在今天举行的 2013 年北京交通信息服务国际研
讨会上，发布了一款针对智能手机的终端软件“北京实时
公交”，目前可实现 78 条公交线路、5120 个站点和 2400
余辆公交车的公交实时到站查询，乘客通过这款软件能提
前了解所要乘坐的公交何时到站。

据北京市交通信息中心副主任杜勇介绍，通过运用这
款软件，乘客只要输入公交线路名称、线路方向和站点名
称，即可清晰地看到距离自己所在站点的公交车有几辆在
路上、预计几点几分到达本站、目前距离本站多少公里等
动态信息。目前这款软件收入了北京市的 78 条公交线
路，包括 1、116、300、801、901、939、运通 105 等，
其中有 20 多条远郊区线路。预计年底覆盖线路扩展到
100 条，2 年后实现北京 800 多条公交线路和 300 多条郊
区客运线路全覆盖。通过实际路测，软件对公交到站时间
预测的准确率可达 85%。

已覆盖78条公交路线

北京发布“实时公交”手机终端

观众在第十四届中国西部国际博览会上参观。 新华社记者 薛玉斌摄

11 月 14 日，工作人员拿出经过降解处理后的生态肥

料。从 11 月初开始，杭州市西湖区西溪街道溪畔社区正式

启用社区生态垃圾处理系统，这也是西湖区首个启用的社

区生态垃圾处理系统。有机垃圾生化处理机 24 小时运行，

每天可以处理厨房垃圾 200 公斤，通过微生物发酵分解，大

部分转化为无害气体和水，剩下的变成生态肥料，免费提供

给种植花木的小区业主。 新华社记者 徐 昱摄

本报讯 记者冯举高、通讯员袁浩淳报道：近日,湖
北省宜昌市夷陵区分别与中国地质大学、湖北省农科院达
成区校战略合作协议及区院科技合作共建协议。至此，新
一轮产学研合作将持续引领夷陵经济快速发展。

搭上科技“快车”，让一批本土企业通过产学研合作
“快跑”。近年来，夷陵区出台了多项支持企业发展的政策
和科学技术奖励办法，每年落实产学研合作专项经费和科
学技术奖励经费，并对重大项目建立“直通车”服务通
道。同时还坚持每年举办产学研合作和科技成果对接活
动，建立区校合作关系，在全区重点产业规划、特色产业
的转型升级、人才引进和培养、行政和企业管理等方面进
行广泛合作。3 年来，该区每年在产学研合作上的投入达
1.6亿多元。

夷陵区委书记刘洪福说：“寻求科技‘靠山’，与科研
院所和各大高校攀亲结缘，才能更好地让夷陵经济持续发
展。”在区校联合、校企合作及产学研合作机制的培育
下，夷陵区现已在白酒新产品开发、柑橘深加工技术、磷
矿业综合利用与开发等方面达到国际先进水平，先后获得
湖北省科技进步奖，14 家企业被认定为高新技术企业；
37 家企业成功实现了自主知识产权零的突破,累计培育中
国驰名商标 5 件，地理标志产品 3 个，湖北名牌产品 17
个，湖北省著名商标 16件。

达成区校战略合作

湖 北 夷 陵 寻 找 科 技“ 靠 山 ”

贵州西电东送破 3000 亿千瓦时
本报讯 记者庞彩霞 王新伟报

道：南方电网公司日前发布消息称，截至
今年10月31日，贵州西电东送累计送出
电量已突破 3000 亿千瓦时，达到 3025
亿千瓦时，对促进东中西互联互动、经济
社会协调发展发挥了重要的作用。

贵州自 2000 年开始实施西电东送
工程，截至 2012 年，贵州电力装机容量
增加了 5 倍，6000 千瓦及以上装机容量
达到 3825 万千瓦。目前贵州省内已形
成“五条交流两条直流”7 条外送大通
道，最大送电能力达到 950万千瓦。


